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4月“魔咒”毫无根据
不知谁传出来的所谓 !月“魔

咒”，理由是 "#$$年和 "%&%年 !月
股市都是下跌的，由此得出所谓“魔
咒”———!月股市以下跌为主，由于
今年 '月大盘大幅回调，加上所谓
“魔咒”，于是得出 !月大盘不会好
的结论。
问题是所谓历史上的 !月“魔

咒”从何而来？的确，"%&&年和 "%&%

年 !月份上证指数都是下跌的，但
上海股市的历史有 "% 年而不是 "

年，要研究历史上 !月份股市的表
现，就要看 "%年来 !月份的涨跌，
而不能仅仅根据 "年的走势就得出
一个结论，这是一个常识。

如果研究一下 "%年来 !月份
大盘的表现，就会看到一个完全相
反的结论。从 &(($年 !月到 "%$$

年 !月，"$年里上证指数 !月份上
涨的次数达到 $'次，下跌的次数
只有 ) 次，就是说，历史上 ! 月份
上证指数上涨的概率比下跌概率
高 *#+。

不仅上涨的次数比下跌的次

数多，而且，上涨的幅度也远远高
于下跌的幅度，上涨幅度最大的是
$(('年 !月，上证指数当月上涨了
!,-.*+，其次是 "%%.年 !月，上涨
了 "%-,!+，而下跌幅度超过 $%+

的只有 "次，分别是 $((!年 !月
下跌了 $*-))+、$((* 年 ! 月下跌
了 $%-',+，去年和前年 !月股市虽
然都是下跌的，但跌幅不大，"%$%
年 !月下跌了 .-,.+、"%$$年下跌
了 %-*.+。

完整地统计历史数据我们发

现，无论是下跌概率还是下跌幅度，
都找不出所谓 !月“魔咒”的根据，
完全是以讹传讹。

“魔咒”不堪一击
再看今年 !月大盘表现，虽然

'月大盘调整幅度较大，但 !月份
并没有延续这种势头，反而是出现
大幅反弹，! 月份至今上证指数连
涨 '周，上证指数昨天报收 "!%,-),

点，!月至今上涨 ,-'.+；深证成指
昨天报收 $%$'$-%!点，! 月至今上

涨 .-,,+；中小板指数和创业板指
数 !月至今分别上涨 ,-('+和 .-!+。

尽管 ! 月股市交易还剩下一
周，但根据目前涨幅来看，!月股市
由涨转跌可能性不大，不出意外，!
月的月 / 线将收出阳线。所谓的
“魔咒”再次不堪一击。

从个股表现来看，! 月份题材
股十分活跃，几件影响较大的事件
对个股产生较大影响，比如，! 月
以来区域金融创新不断推出，从温
州金融创新改革到深圳金融创新，

都对两大地方个股产生较大影响，
相关个股大幅上涨，最典型的是浙
江板块，浙江东日从 '月 "(日起
到昨天，' 周多的时间里总共有 )

个涨停板，该股 !月至今的涨幅已
经高达 $$$-',+，月涨幅列两市个
股之首，该股由于参股温州银行而
成为温州金融改革的概念股。另
外，香溢融通、浙江东方等有浙江
民间金融概念的股票，! 月至今也
表现不错。

央视报道的“毒胶囊”事件，本
来是个负面报道，没有想到促成 "

个股票大幅上涨，生产明胶的东宝
生物和青海明胶，都出现 !个涨停
板，东宝生物 ! 月至今上涨了
)"-!"+、青海明胶上涨了 *,-,$+，
涨幅列深市 ! 月个股涨幅第一和
第三。 本报记者 连建明

4月股市下跌“魔咒”毫无根据

大盘本月K线收阳概率大
本月初，市场竟然传出一个所谓4

月股市“魔咒”的说法，说4月股市历来
都是下跌的，由此认为今年4月行情也
不会好。

这实在是一个以讹传讹的错误，根

本就不存在所谓 4月股市下跌的“魔
咒”，而本月虽然还有一周的交易时间，
但从目前情况看，今年4月沪深股市月
K线很可能收出阳线，而从历史看，4月
大盘收红也是很正常的现象。
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! ! ! !从去年年底开始，管理层在证
券市场建设上出台了一系列措施，
尽管这些措施中的每一项未必产生
了立竿见影的效果，但日积月累，明
显抬升了二级市场的底部。
回顾最近几个月出台的各项政

策措施，对市场的供求关系正在产
生缓慢的影响，这对行情进一步造
好具有重要意义。
（$）新股“新政”有利于缓解

市场的扩容压力。从本质上讲，发
行新股就是增加筹码供给。前一
段时间，012程序公开以后，投资
者看到今年排队的已经达到五六
百家，这着实让人吸了一口凉气。
不过，最近几个月，围绕着新股发
行和新股上市制度展开的改革，
其实对缓解扩容压力有重大意
义。听上去是五六百家，但假定发
行市盈率由过去的!# 倍降到 "#

倍，一级市场筹资规模可能就缩
小了一倍；加上在二级市场上
对新股炒作施加的强大压力，
客观上也使新股的上市价格明
显下降。去年平均一只新股上市
首日升幅约为 )#+，而现在也下
降了一半左右。将以上两笔账放
在一起算，五六百家 012融资总
额先打对折，到二级市场上市
后，升幅又减小一半，这些因素
综合在一起，新股扩容对二级
市场的压力将大大减缓。这种压
力不是体现在上市家数和上市节
奏上，而是体现在融资总额和上
市总额上。
（"）大幅提升 3400 额度，理论

上拓宽了市场资金供应的渠道。境
外合格投资者制度是从 "##"年开
始推出的。&#年下来，实际入市的

总额接近 "*#亿美元，其中的大部
分是以持有股票的方式而存在。前
段时候，证监会会同外管局将 3400

额度一下新批了 *##亿美元，相当
于过去十年的两倍。可以说，从理论
上和长远发展来讲，市场资金供给
的渠道大大拓宽。尽管这些资金会
不会马上入市，现在还是一个未知
数，但至少对市场的心理预期会
产生很大的影响。对外资开放的
大门已经敞开，国内的机构资金
总不好意思把筹码在很低的位置
拱手让给别人吧。
（'）地方养老金入市已经走

出了实质性的第一步。广东省委
托给社保理事会 &###亿资金，尽
管强调这是养老钱，强调要取得
稳定的固定回报，但戴相龙前一
段时候在海南反复强调，财政部
规定的持有股票上限是 !#+，现
在只有 "#+。而且从长期来看，
这 "#+的股票资产回报要远远
高于其他投资项目。广东地方养
老金的入市只是走出了第一步，
可以想像，随着时间的推移，一定
还有第二步、第三步。这些对改善
股票市场的资金供给具有长远而
深刻的影响。地方养老金入市迈
出了坚定的第一步，这也对巩固
二级市场的底部有重要意义。
回顾第一季度以来的市场波

动，指数的底部从 "&##多点抬升
到了 ""##多点，这 &## 点的抬升，
归根到底是一系列利好措施日积
月累产生的功效。由于这些措施
很多都是直接针对二级市场的供
求关系而来的，所以，近期的升势
尽管缓慢，但却坚定而踏实，走得
让人放心。 瀚民

! ! 56 安彩 7,##"#.8经历了 "%$%

年的辉煌后，"%$$年下半年光伏行
业步入调整，56安彩经营业绩也随
之下滑，今年一季度公司业绩更是
遭遇“滑铁卢”。昨日披露一季报，公
司今年第一季度出现了 )%%%万元
的巨额亏损。
公司解释主要原因有：一是光伏

玻璃和浮法玻璃原片业务受产能过
剩、行业竞争激烈影响，产品价格比
去年同期出现较大幅度下滑；二是
公司 92:;<镀膜玻璃和光伏二期
镀膜玻璃等高附加值产品生产线均
于三月底建成并试生产，一季度未对
公司利润形成贡献；三是报告期内公
司完成了 "!$"==所有规格浮法玻
璃产品、"-*==光伏玻璃产品等新品

试制工作，在丰富产品结构的同时对
公司生产效率造成一定的影响。
面对严峻的经营形势，公司认

为，目前公司进入的光伏太阳能行
业虽然处于调整期，为度过当前的
困难时期，控制亏损，实现经营工作
计划目标，二季度公司拟采取以下
具体措施> 一是进一步优化产品结
构，增加光伏镀膜玻璃、92:;<玻
璃、"==浮法玻璃等高附加值产品
的生产和销售比重；二是全面推进
对标管理，采取各种方式提升生产
效率，降低经营成本；三是进一步找
准产品市场定位，提升市场营销能
力；四是积极拓宽融资渠道，优化公
司财务结构，确保生产经营和项目
建设资金需要。 许岩

! ! ! ! 邦讯技术（'##'&"）本次拟发
行 ",,) 万股，发行后总股本为
&#,,)万股。其中网下发行数量不
超过 *'& 万股，网上发行数量为
"&'. 万股，发行前每股净资产
'-*"元，网上申购日为 !月 "*日。

招股意向书显示，邦讯技术股
份有限公司是国内领先的无线网
络优化系统提供商和设备供应商，
专业从事无线网络优化系统的设
计、实施和代维服务以及无线网络
优化系统设备的研发、生产和销
售。"##(年度;"#&&年度公司营业
收 入 分 别 为 &,#('-)( 万 元 、
".."'-!)万元、!'*'(-.,万元、净利
润分别为 '#.)-&&万元、*.&'-(.万
元、)&.'-")万元，"##(年度每股收
益 #-*,*# 元，"#&# 年度每股收益
#-.)** 元，"#&& 年度每股收益
&-#&()元，发行募集资金将用于直放
站产品建设项目、天线产品建设项
目、营销服务平台扩建项目和研发
中心建设项目，投资额为 "-&亿元。

兴业科技（##",.!）本次发行不
超过 ,###万股新股，发行后总股本
不超过 "-!亿股。其中网下发行不超
过 &"## 万股，网上发行数量为
!)##万股，发行前每股净资产 '-".

元，网上申购日为 !月 "*日。
招股意向书显示，公司主要从

事中高档牛头层鞋面革的开发、生
产与销售，主要产品包括纳帕系列、
自然摔系列、特殊效应革系列，产品
被广泛应用于制造皮鞋、箱包、皮具
等。"##(年度;"#&&年度公司营业
收入分别为)&(,!-((万元、&#!&,*-,.
万元、&")&")-!!万元、净利润分别为
)#! .-') 万 元 、&#,**-(. 万 元 、
&""((-'# 万元，"##( 年度每股收
益 #-!* 元，"#&# 年度每股收益
#-*( 元，"#&& 年度每股收益 #-,)

元，本次发行募集资金拟投向公司
年 &*#万张高档皮革后整饰新技
术加工项目、瑞森皮革年加工 &"#

万张牛原皮、'# 万张牛蓝湿皮项
目，总投资 ,-#"亿元。

明星电缆（,#''''）本次计划
发行 ),,.万股，发行后总股本为
'!,,.万股。本次网下发行不超过
&.'#万股，网上发行 ,('.万股，
发行前每股净资产 "-.)元，网上
申购日为 !月 "*日。

招股意向书显示，四川明星电
缆股份有限公司自成立以来一直
致力于特种电缆的研发、生产、销
售和服务，是西南地区最大的特种
电缆生产企业。公司报告期主营业
务收入分别为 (-&*亿元、&&-(&亿
元和 &'-"!亿元，特种电缆销售占
公司主营业务收入的比例分别为
)"-)(+和 ),-&.+和 ))-,!+。净利
润分别为 ()!,-() 万元、&#!(*-*'
万元、&'")"-&'万元，"##( 年度每
股收益 #-'( 元，"#&# 年度每股收
益 #-!" 元，"#&& 年度每股收益
#-*&元，本次发行募集资金将投向
新能源及光电复合海洋工程用特
种电缆项目，总投资 )-#'亿元，拟
投入募集资金 *-*'亿元。李辉

邦讯技术拟发行2668万股
兴业科技拟发行6000万股
明星电缆拟发行8667万股

网上申购日4月25日

! ! 赛为智能 7'###!!8公告称，
公司拟投资 &-) 亿元建设合肥基
地一期项目，将设立全资子公司
合肥赛为智能有限公司来运作该
项目。
公告显示，拟在合肥高新区购

地约 )#亩，拟投资 !-"亿元成立
全资子公司合肥赛为智能有限公
司，建立研发、生产及销售为一体
的高新技术产业基地，实现公司成
为水利智能化、轨道智能化、建筑
智能化、铁路智能化四大产业智能
化关键产品、技术及服务专业提供
商的战略目标。项目分两期建设，
其中一期投资 &-)亿元，在一期建
设完工后，作为公司主要产品的研
发及生产基地，组织生产运营；一
期项目计划自 "#&" 年 , 月起至

"#&'年 &"月完成。 一期项目达
产后，预计实现销售收入 "-' 亿
元，利润总额 '&##万元，净利润
",##万元；二期项目建设将在一
期项目达产后，根据具体情况适时
开建。一期项目中的 &-"亿元使用
超募资金。
公司表示，实施该项目有利于

为公司在华东地区的整体运营创
造一个更加有利的市场环境，保证
公司业务在华东地区更快更好地
发展。同时，合肥基地的建设，使公
司形成了从研发、生产及销售为一
体的高新技术产业基地，实现公司
成为水利智能化、轨道智能化、建
筑智能化、铁路智能化四大产业智
能产品专业提供商的战略目标。

晓岚

ST安彩一季度巨亏8000万

赛为智能拟1.8亿元
投建合肥基地一期项目

! ! 广陆数测（##"&.*）
公司股价自去年 , 月份
以来一直震荡下行，昨日
公告调整了增发方案，发
行价格从此前的不低于
&&-(! 元?股下调为不低
于 (-,元?股；发行数量
也从此前的不超过 '$*%

万股增至 '(%% 万股，调
整后，募资规模仍为
'-** 亿元不变，但并未
调整募资投向，募集资
金将投入仍然是高端数
显量具量仪产业化项目
和特种数控机床及自动
化设备产业化项目。

公司同时还发布了
2011年年报。广陆数测
去年实现营业总收入1.62亿元，
较上年增长20.52%；净利润792
万元，增长46.26%。

本报记者 李辉
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